

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Año y Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Un síntoma

El hecho que examinó ayer el Sr. Gasset en su interpelación en el Congreso y de que nos ocupábamos en nuestro fondo del miércoles, es de los que justamente deben atraer la atención del gobernante. Un gran pueblo que desea emigrar en masa, sea á consecuencia de la decadencia de industrias, sea por un estado de miseria producido por errores de los mismos obreros, es un síntoma de mal-estar y de disgregación, que reclama estudio y pide remedio.

Claro es que ese remedio no consiste en poner trabas á la emigración. Aun puede discutirse si llega á tanto el derecho del Estado; mas fuera de esto, hay que considerar que no es la emigración en sí misma lo que hay que combatir, sino las causas por virtud de las cuales los habitantes de una localidad han perdido el apego á su país y desean trasladarse á otras tierras.

Todos estos hechos sociales son complejos. En ellos puede influir en medida considerable el espejismo de las ventajas, muchas veces defraudadas, que brinda al emigrante la América de la leyenda, bien distinta de la América de la realidad, y puede influir también en algunos casos el deseo de ejercer presión sobre los Gobiernos para alcanzar ciertas concesiones, mediante un acto que necesariamente ha de tener resonancia, como es la emigración de un pueblo. Mas aun descontando todo esto, no puede negarse que el hecho de que un pueblo quiera mudarse de Patria como se muda un ciudadano de casa, es un deplorable síntoma de relajamiento de los vínculos morales de la nacionalidad, que forzosamente se aflojan cuando la vida se presenta en ella áspera y difícil.

¿Cuánto más dignos de atención son hechos de esta índole, que la faramalla radical que ha llegado á ser el único cuidado de nuestros liberales!

Ecos de Roma

El Rey de Grecia en Roma.—El nuevo patriarca de Jerusalén.—El Papa en los jardines.
Está acordado que el Rey de Grecia, próximamente el día 25 de los corrientes, será recibido solemnemente por el Papa, teniendo la visita carácter oficial. El Rey Jorge se trasladará al Vaticano en el coche de la legación de Grecia cerca del Quirinal y saliendo desde la residencia de la misma. Su Majestad será recibido al pie de la escalera del Trono por el mayordomo mayor del Papa monseñor Bisleti, el Maestro del Sacro Hospicio, príncipe de Colvetteri; sacristán mayor, monseñor Piferi, florero mayor, marqués de Sacchetti; comandantes de los cuerpos armados pontificios, camareros secretos, gentiles-hombres y otros dignatarios de la antecámara del Papa. Asistirá tam-

bién el obispo latino de Atenas, monseñor Delenda.

Parece que el cardenal Merry del Val, devolverá la visita, en representación del Papa al Rey de Grecia, en la sede de su legación cerca de la corte de Italia, pues sabido es que no hay legación de Grecia cerca de la Santa Sede.

Este hecho de trasladarse el secretario de Estado del Papa á una legación cerca del Quirinal, será muy comentado.

Ha causado muy agradable impresión en Roma el acuerdo tomado por el Vaticano de nombrar á un prelado romano, monseñor Camassel, patriarca de Jerusalén.

Como ya habia indicado en mis cartas anteriores, todas las naciones que más intereses tienen en el Oriente Europeo estaban trabajando activamente para lograr que sus candidatos resultaran elegidos por el Vaticano para ocupar el importante puesto.

Una de las potencias que contaba con más probabilidades de éxito era Alemania; sin embargo, como quiera que el nombramiento de un prelado alemán hubiera podido ofender demasiado la susceptibilidad de los franceses, dificultando más y más la solución, que el Vaticano siempre espera lograr, de la cuestión religiosa en Francia; Pío X, cortando por lo sano, se ha decidido á nombrar un prelado italiano.

El doctor Laponni ha prohibido á Pío X pasear por la tarde en los jardines del Vaticano, pudiendo la humedad de las horas vespertinas causarle otros ataques reumáticos. Por consiguiente, ayer el Papa ha bajado á los jardines al mediodía, después de terminadas las audiencias, deteniéndose allí hasta la una de la tarde, y lo mismo hará en adelante, siempre que lo apacible del tiempo lo permita.

Crónica

Vivimos mintiendo

Lo que no quiere decir precisamente que mintamos para vivir; pero sí que es raro, pasan veinticuatro horas sin que hayamos faltado á la verdad. Un grave señor, recto y puritano, ha hecho una apuesta formal con todos los requisitos necesarios, una especie de contrato, por el cual se compromete á no decir una sola mentira en un año, so pena de perder 25.000 dollars que ha depositado en el Banco de Chicago.

El tal verídico señor, se llama Adolfo Gluck, y se propone ganar otros 25.000 dollars al cabo del año.

Es muy probable que el buen señor haya perdido ya, si se llevan las cosas con la escrupulosidad requerida, pues es inconcebible el número de falsedades que decimos al cabo del día por costumbre, por conveniencia ó por falta de fijsa.

¿Qué hay de noticias? ¿Qué dicen los periódicos? Es la pregunta de cajón al llegar uno á casa. Nada: es la respuesta obligada. Mentira y mentira grande; pues los periódicos vienen llenos de noticias falsas quizás, pero noticias al fin y al cabo, y es que en lugar de contestar la verdad, diciendo: No quiero molestarme en contarte lo que he oído y leído, contestamos con una mentira: Nada.

Y las contestaciones suelen ser otra serie de mentiras: que por el momento no tiene nada indisponible, pero que le tendrá presente para la primera ocasión. Falsedad sobre falsedad; no se volverá á acordar del re-comendado, de su íntimo amigo, que tampoco lo es, por lo general.

Cuántas veces no habremos dado orden para que digan á las visitas: «Los señores han salido»; y cuántas nos hemos excusado de asistir á una reunión ó convite cualquiera, por tener una invitación anterior. ¿Pues y las veces que no llevamos suelto, cuando nos pide limosna otro mentiroso, que no ha comido, y miente como nosotros, y tiene cinco hijos, falso, y se le está muriendo la mujer, que no la tiene?

—Tanto tiempo sin ver á usted por casa. ¿Qué es de su vida?
—Estoy atareadísimo; y no he podido disponer de una hora para devolver á ustedes su agradable visita; además, mi mujer está delicadilla y no sale de casa. No hay una palabra de verdad en todo ello.

Lo de la ocupación, mentira; lo de agradable visita, lo contrario de lo que piensa; y la enfermedad de la costilla... las ganas.

Todos estos embusterillos triviales y estúpidos, ¿no es verdad que son el pan nuestro de cada día? ¿Quién es el guapo que puede librarse de ellos?

Si llega á serlo el señor Gluck, ya se sabrá, será el único y su fama universal y única también.

¡Un año sin mentir!
¡Pobres 25.000 duros!

FERS.

Otro hombre-mujer

He aquí las noticias que encontramos en un periódico de la Corte, referentes á otra nueva detención de una mujer vestida de hombre.

«Córdoba 23.—En el Teatro-Circo ha sido detenida una mujer que, vestida de hombre, presenciaba la función.

Se llama Dolores Méndez Jiménez, es natural de Lorca (Murcia); hace nueve años que vistió de pantalones, y se ha dedicado á los trabajos agrícolas.

Ha sido conducida varias veces por la Guardia civil al pueblo de su nacimiento, reclamada por su madre.

En la actualidad cuenta diez y ocho años, tiene buena estatura y se le notan con facilidad formas de mujer.

Dolores Méndez se ha cortado la trenza del pelo; pero éste, lo tiene bastante largo, y lo oculta bajo una boina.

Ha permanecido últimamente en un cortijo de Castro del Río.»

Prensa y política

Según el ministro de la Gobernación, en una conversación sostenida ayer tarde en el Congreso con un diputado conservador, el proyecto de ley de Asociaciones se aprobará en esta Cámara tras de un laborioso debate, y en el Senado pasará también; pues el verdadero obstáculo era el señor Montero Ríos, y el presidente de la alta Cámara está ya convenido de la bondad del proyecto. Como se ve, el señor Dávila es un optimista inderregible. Ya veremos, y eso.

El ministro de Marina, hablando hoy con los periodistas, ha insistido en sus manifestaciones de ayer, relativas al envío de fuerzas navales á Marruecos, añadiendo que no se ha pensado en enviar más tropas de des-

embarco ni buques, hasta que el ministro de España en Tánger lo reclame.

Esta noche á las nueve y media se celebrará en casa del general López Domínguez, Consejo de ministros para ocuparse de los debates parlamentarios, y principalmente de la actitud adoptada por los conservadores, frente al proyecto de Asociaciones.

Hoy se ha remitido al ministro de Hacienda, el expediente de crédito extraordinario solicitado por el ministro de Marina, y que importa 50.000 pesetas, con destino á la movilización de las fuerzas de Infantería de Marina.

EL FRÍO

Ya tirando de frío en una noche de invierno por un camino nevado entre pinas espesas, corriendo leguas y leguas desnudo, triste y hambriento. ¿Dónde me querrán, decía, si tengo helados los huesos? Sopió en las ramas de un árbol y al árbol se quedó seco; tocó á un pájaro en el pico y cayó en la nieve tieso; penetró en una cabaña; besó en la boca á un enfermo, y el enfermo dió un suspiro y murió al sentir el beso; entró en su alma, y se fué derecha el alma al infierno. ¡Oh, no hay cosa como el frío si no se sacude luego; todo cuanto el frío toca, tarde ó temprano cae muerto!

BARÓN DE HERVÉS.

D. Alejandro Pidal y Mon

Presidente de la Real Academia de la Lengua, recientemente nombrado.



La designación hecha por la Academia Española en la persona del señor Pidal, es acertadísima y debemos congratularnos de ella.

Recae la dirección en una de las figuras más prestigiosas de nuestra vida pública. Orador admirable, pensador ilustre, publicista eminente, hombre de gran prestigio en la política y en la vida social, elevado por sus merecimientos á los más altos cargos, ocupa Pidal la vacante del finado conde de Chestá con toda la alta dignidad que pudiera desearse; con honor para el elegido y para la Corporación que le elige.

Al designar la Academia al señor Pidal para el alto puesto, ha continuado sus tradiciones de elegir siempre para la dirección una gran figura, de influencia en la vida social y de los necesarios merecimientos literarios al mismo tiempo. Como prueba de ello puede decirse que, de los catorce directores que la Academia ha tenido, doce han sido, como el señor Pidal, caballeros del Toisón.

El nuevo director de la Academia, exministro, expresidente del Congreso, persona que goza generales res-

LO DE MARRUECOS

Impresiones de Londres

De Londres telegrafían á «L' Echo de Paris», que es exacto que la escuadra inglesa se dirija á Marruecos.

Con la conformidad de Inglaterra, España es la que envía dos acorazados y tropas.

Estas fuerzas, juntamente con las francesas, bastarán probablemente para obtener del Gobierno marroquí medidas eficaces para restablecer el orden alrededor de Tánger.

Los Gobiernos de España y Francia han dado á entender á Inglaterra que estaban decididos á obrar enérgicamente en la actualidad, para mejorar la situación de las ciudades de la costa marroquí y obligar al Sultán á prestarles su apoyo efectivo.

Inglaterra aprueba esta resolución, y no obstante conservar una actitud pasiva, está dispuesta á tomar parte en la ejecución del proyecto, si lo requisiere los Gobiernos de España y Francia.

RECORTES Y LECTURAS

El divorcio en Hungría

Según datos recientes, antes de 1896, ó sea antes de ponerse en vigor la ley sobre el matrimonio civil, el divorcio era en Hungría cosa muy rara. Ahora en cambio, la progresión en los casos de divorcio, va aumentando de año en año, extraordinariamente.

En 1896 á poco de empezar á regir la ley, los divorcios en Transilvania fueron un número de 380; en 1897, eran 675; en 1898, 1243; en 1899, 1800; en 1900, 2904; en 1901, 4607; en 1903, 4788; en 1904, 5712; y en 1905, 6617.

Los espíritus sensatos al ver esta progresión, se aterran previendo el peligro, no sólo por el caso del divorcio universal, y todo por la Ley del matrimonio civil.

¡Aprendan, aprendan los que deben!

Los efectos del alcohol

Hay aun gentes que se resisten á creer que el alcohol haga siniestros efectos en el organismo. En el último congreso antialcohólico se ha celebrado una experiencia muy curiosa que ha hecho ver que todos los medios son pocos para combatir tan terrible veneno.

Se eligieron cincuenta tiradores de mérito, entre soldados y suboficiales y se les ordenó que hicieran una serie de tiros á 200 metros. Esta operación la repitieron algunos días con el mismo excelente resultado. Llegó un día en que se les hizo beber antes de tirar 50 gramos de alcohol y aquel día hicieron menos blancos en proporción de un 30 á 50 por 100.

El matrimonio en Holanda

En Holanda ocurren cosas graciosísimas, como la de estar prohibido el matrimonio á los empleados de correos y telégrafos.

Si la administración pública obrara en todas partes igual, pronto desaparecerían del mundo los empleados. Verdad es que la misma especie disminuiría y la administración no tendría entonces razón de ser.

EXTRANJERO

La nueva escuadra japonesa

Comenzan de Tokio que han comenzado, con la botadura del nuevo buque de guerra «Satsuma», los preparativos de lanzamiento general de la nueva escuadra, construida en el Japón y en los astilleros ingleses.

El «Katori», el «Kashima» y el «Satsuma» son los tres primeros de los que febrilmente se construyen, y que han de constituir la base del nuevo refuerzo de la poderosa escuadra japonesa.

Las dimensiones de los tres buques son 146 metros de longitud por 25 de

ancho, con 19.000 toneladas de desplazamiento y velocidad superior a la del «Dreadnought», buque tipo que acaba de botar Inglaterra.

Llevar cuatro cañones de 12 pulgadas, 10 de 10 y 12 de tiro rápido. Apenas entra la madera en su construcción, y el servicio de incendios es admirable.

Según los informes técnicos, la construcción total de estos buques es irreprochable y sus planos perfectamente idénticos a los del «Dreadnought»; lo que prueba el perfecto acuerdo entre los Almirantazgos inglés y japonés para el futuro equilibrio de sus fuerzas navales.

SESIONES DE AYER

Las Cortes

SENADO

Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

Es leída y aprobada el acta de la anterior. En el banco azul están el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

La cuestión de Marruecos

El señor Rodríguez Sampedro pregunta al señor Gullón respecto de lo que haya de cierto en las graves noticias que se han hecho públicas del orden en Marruecos.

Con tal motivo recuerda una pregunta que hizo al reanudar las sesiones, y su aquelesencia a las manifestaciones del ministro de Estado sobre la no pertinencia del debate.

Por estar íntimamente relacionado con estos asuntos, pide al presidente que no se dilate la discusión del dictamen para la ratificación de los acuerdos de la Conferencia de Algeciras.

Añade que por lo que él conoce de los acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras, cree que no hay ninguno que autorice la determinación del Gobierno de enviar buques con fuerzas a Marruecos, y pide al señor Gullón, que dé alguna explicación de sus actos en el asunto, para tranquilidad del país.

El ministro de Estado contesta que poco podrá añadir a lo que dijo ayer en el Congreso; esto es, que el Gobierno se ha limitado, ahora como en otras ocasiones, a tomar medidas de defensa y de previsión para garantizar y amparar la seguridad y los intereses de los compatriotas que hay en Marruecos; pero no haya temor, agrega, de que se comprometa nada en absoluto al país con medidas que rebasen la más estricta prudencia.

Luego sostiene que las estipulaciones de la Conferencia de Algeciras, están de acuerdo con el modo de pensar del Gobierno y parece que han sido bien acogidas por España.

«Tenemos mucho que hacer en Marruecos dice porque son muy importantes nuestros intereses allí y ello nos obliga a mantener siempre fija la vista en aquel país, preocupándonos de no desdeñar la adopción de las medidas que nos aconseje la previsión dentro de la más exquisita mesura.»

Rectificó el señor Rodríguez Sampedro y el ministro de Estado, diciendo éste que el Gobierno se cuidará muy bien de no contravenir ninguna de las estipulaciones de la Conferencia de Algeciras.

ORDEN DEL DÍA

Son aprobados y votados definitivamente

los proyectos de ley de construcción de una nueva cárcel en Sevilla y el relativo a declarar de utilidad pública las obras de saneamiento de la Coruña.

Continúa el debate sobre validez de títulos académicos adquiridos por españoles en el extranjero, y sigue en el uso de la palabra el señor San Martín en contra del art. 1.º

Contesta al señor San Martín el señor Sánchez Arjona, y después de rectificar ambos es aprobado el art. 1.º con una enmienda verbal del señor Sanz y Escartín.

Puesto a discusión el art. 2.º, con dos enmiendas; una del señor Alledesalazar y otra del señor Sanz Escartín, es desechada la primera, retira la suya el señor Sanz y Escartín por ser igual a otra del señor Cortázar, y después de algunas observaciones queda modificado el artículo y aprobado, así como los siguientes hasta el 8.º con algunas enmiendas.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las siete.

CONGRESO

A las dos y media abre la sesión el señor Canalejas.

Las tribunas y los escaños completamente desiertos.

El diputado republicano señor Isabal pide que se cuente el número.

El señor Canalejas le ruega que no extirpe el ejercicio de ese derecho que indiscutiblemente le asiste, y advierte que desde mañana abrirá la sesión a las dos en punto y la cerrará acto seguido si no hay número bastante, dejando las responsabilidades que de ello se deriven a cargo de los diputados.

Lo de la Transatlántica

Dáse lectura de una proposición de varios diputados republicanos, diciendo que no se prorrogue el contrato próximo a expirar entre la Compañía Transatlántica y el Estado.

(Ocupa la presidencia el señor Lavina.) Antes de apoyarla el señor Nougues pregunta al ministro de Fomento cuándo empezó a cumplirse el Tratado con la Transatlántica y cuándo termina.

El señor García Prieto contesta que el contrato está denunciado de hecho y que expira en Junio de 1907.

Manifiesta el señor Nougues que de la contestación del ministro se deduce que aunque oficialmente no se ha denunciado el contrato, lo está de hecho, y por tanto deben rebajarse cuatro millones de la cantidad presupuesta hasta el día 30 de Mayo.

Contéstale el señor García Prieto. Hace la historia de como se realizó el contrato, y afirma que los intereses del Estado se hallan debidamente garantidos.

Presupuestos

Pónese a discusión el presupuesto de la Presidencia del Consejo de ministros.

El señor Jorro hace uso de la palabra en contra de la totalidad, siendo contestado por el individuo de la Comisión señor Puig y Boronat.

Apruébanse sin debate todos los capítulos y pónese a discusión el presupuesto del ministerio de Estado.

El marqués de Lema consume el primer turno en contra de la totalidad.

Pronuncia un extenso discurso; ocúpase del cambio de categoría que se han introducido en algunas de las Legaciones y propone que se hagan algunas economías

Los nuevos billetes

Hoy serán puestos en circulación los nuevos billetes del Banco de 50 y 100 pesetas.

Los de 50 pesetas están fabricados en España, llevan la fecha de 19 de Marzo de 1905, aniversario de la fun-

dación del Banco Nacional, y por eso ostentan el busto de su fundador, el señor Echegaray. Los autoriza la firma del señor Alledesalazar.

A la izquierda del anverso tienen el retrato encuadrado por los atributos del Cuerpo de Ingenieros; es muy notable y bello y lo rodean ramas de encina y de laurel. Limita el dibujo una orla con los atributos del arte, la ciencia, la poesía y la tragedia, unidos entre sí por guirnalda de frutas, que simbolizan la abundancia. El reverso es alegórico también de la poesía y la ciencia y las dos figuras flanquean un escudo; los atributos de la industria y del comercio son el fondo de la composición. El papel es liso, con marcas de agua al transparente.

Los de 100 pesetas están fabricados en Inglaterra, con la intervención de la Agencia del Banco de Londres. También es liso el papel, blanco; lleva el anverso dos figuras clásicas y en el fondo de la triple estampación aparece cifra 100 y bajo la fecha 31 de Junio de 1906 la firma del gobernador señor Merino. El reverso, con doble estampación del gusto de los «banknotes» americanos, lleva el escudo de España en el centro y las cifras 100 á ambos lados. Estos billetes se parecen más á los de los Bancos escoceses que al de Inglaterra que, como es sabido, solo tienen un color. El grabado es muy fino y hábil.

La casa de los ruidos

¡Ni en el Riff!

Ayer, durante todo el día y parte de la noche, continuó estacionado numeroso público frente á la casa número 89 de la calle de José Zorrilla, que habita el conocido abogado y Bibliotecario del Instituto general y técnico, señor Cornejo.

Muchas mujeres y chiquillos aplicaban el oído á la puerta de la casa, para escuchar el ruido de cadenas y los gritos de angustia, que decían se escuchaban dentro.

Los más impacientes y peor educados vociferaban como energúmenos cada vez que se abría la puerta para entrar ó salir las personas amigas del señor Cornejo y no faltó ciudadano, digno de habitar en el Riff, que arrojó piedras á la puerta, profiriendo insultos para los moradores de la casa, sin que por allí apareciera un agente de policía que pusiera coto á tan vergonzoso espectáculo.

Al anoecer fué aumentando el montón de curiosos, aumentando las voces y el escándalo y llegando en algunos momentos á invadir el portal de la casa en cuestión y la escalera, teniendo el señor Cornejo y las personas de su familia necesidad de arrojar á la calle á viva fuerza á los

que, sin respeto ni miramiento alguno, cometían tales desmanes.

Suponemos que las autoridades habrán adoptado las oportunas medidas y que lo ocurrido ayer, no volverá á repetirse, por el buen nombre de Segovia.

Las hazañas del «duende»

A todo esto y mientras en la calle gritaba la gente, increpando algunas mujeres al señor Cornejo porque no permitía la entrada á los que deseaban vérselas cara á cara con el revolotero «duende», el guason ó mal intencionado autor de la alarma producida, continuaba dando golpes sobre el techo de las habitaciones del señor Cornejo y arrojando desde un boquete abierto en el desván y que también tiene comunicación con la casa inmediata, algunas piedras de regular tamaño, á una galería de cristales situada en el interior de la casa y cuyos cristales quedaron ayer hechos polvo.

Las pesquisas realizadas el día anterior por el Inspector de policía, en busca del desocupado «duende» no dieron resultado satisfactorio y el señor Cornejo y su familia tuvieron que soportar ayer las molestias que los ruidos y piedras arrojadas en el interior de la casa les producían, á más del vocerío incesante de los alborotadores del arroyo.

Los comentarios

En la calle se hacían muchos y para todo los gustos, no faltando seres cándidos como palomas, que creían en la existencia del duende, mientras otros consideraban que todo era una farsa, preparada con ignorados propósitos.

Nosotros estuvimos dentro de la casa y sea cual fuere la causa de todo, pudimos convencernos de que los ruidos existían y de que las piedras arrojadas á la galería de cristales del señor Cornejo, no eran una ilusión de nuestra mente.

Suponemos que las autoridades, tomando cartas en el asunto, darán con el paradero del famoso duende que, á juzgar por el destrozo de cristales que ha producido, tiene gran interés en que no les falte trabajo á los vidrieros de la capital.

Estos industriales, son los únicos que deben quedarle agradecidos.

Médicos titulares

La Asamblea de médicos titulares celebrada en Madrid, ha adoptado, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Recabar de quien proceda, y cuando la Junta lo estime oportuno, la autorización para recaudar el importe de las patentes por la Asociación, con el fin de utilizar el premio de cobranza.

2.º Unificación del tipo y clase de las certificaciones, siendo el importe de tres pesetas, gestionando de los Poderes públicos que se obliguen á expedir en este papel las expe-

didas á instancia de parte por todos los médicos de España.

3.º Que en el Consejo de Montepío se forme una sección agenciadora para pedidos de libros y material de Cirugía que necesiten los asociados, procurando del comercio una bonificación, que ingresará en el fondo general.

4.º Que se exija el cumplimiento de lo estatuido, para que la mitad de las dotaciones de titulares interinos ingresen en el Montepío.

5.º Recabar del ministro de Gracia y Justicia que se disgregue, de la cantidad consignada en presupuestos para pago de atenciones judiciales, la parte correspondiente á los médicos, por honorarios devengados en asuntos judiciales, ingresándola en el Montepío.

6.º Pedir al Estado que exima á los titulares del descuento de 12 por 100 sobre sus dotaciones, á fin de que puedan asociarse muchos médicos faltos de recursos, los cuales, pagando el 8 por 100 para el Montepío, quedarían aún beneficiados en un 4 por 100.

Comisión provincial

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Aprobar el estado de precios medios, que han de regir durante el mes actual, para las distintas especies de suministros á la tropa.

Informar respecto de una reclamación del Ayuntamiento de Villaseca, contra la pretensión del de Villar de Sobrepeña, sobre excepción de venta de terreno, que procede sea desestimada aquella.

Adjudicar definitivamente las subastas para el suministro de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el año próximo, de los lienzos y telas y de los paños y bayetas, para el vestido de los asilados, á don Germán Elías y don Prudencio González, respectivamente.

Que sean entregados á Luis Benito, del Espinar y Ramón Casado, de Carbonero el Mayor, previas las formalidades reglamentarias, los asilados que solicitan.

Nombrar, respectivamente, á los señores don Atilano Esteban y don Francisco de Diego, para que representen á la Corporación, en la recepción provisional de los primeros destajos de los caminos vecinales de Santa María de Nieva á Muñopedro y Rianza á Madriguera.

Quedar enterada de la toma de posesión del Contador de fondos provinciales, don Quintín Núñez y comar al señor Gobernador civil la vacante de Jefe de la Sección de cuentas municipales que aquel desempeñaba.

Que se abonen las cuentas de honorarios al Notario que asistió á la subasta para el suministro de garbanzos al Establecimiento provincial de Beneficencia y la de un servicio de coche utilizado para ir á La Granja, por una comisión de diputados.

Folleto de EL ADELANTADO (72)

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

—¿Qué debe temer después de todo?—se decía recobrando poco á poco su serenidad—Absolutamente nada... Los indicios de que hablan no existen... No he dejado nada tras de mí... Es imposible que me sigan la pista.

—¿Dudareis aún después de esto, amigos míos?—exclamó triunfante Landilly.—Ya veis que tenía razón, y que mis noticias eran exactas.

—Nadie piensa en negarlo, querido barón—repuso Arfeuiller;—pero hubierais hecho mejor en guar-

daros vuestras noticias... Han producido muy mal efecto á estas señoras. ¿Qué nos importan esos crímenes horribles, pero cuyas víctimas no conocemos? Cogerán al asesino, lo juzgarán, le condenarán, le guillotinarán y todo concluirá como debe concluir, ¡el diablo las noticias lúgubres! Bebamos á la salud del conde Ivan y no pensemos más que en divertirnos...

Este pequeño discurso fué del agrado general de los convidados de Arfeuilles.

Brindaron á la salud del joven ruso, deseoso de convertirse en vidvidor parisiense, y que después de un momento de tristeza recobró su carácter habitual contestando á los brindis.

Por otra parte, Octavia no le dejaba tiempo de entregarse á reflexiones sombrías. Le asediaba con esas coquetías que poseen las mujeres y se esforzaba en atizar el fuego que comprendía existía ya en el corazón del joven.

La comida volvió á ser alegre.

Cuando á las dos de la mañana pasaron al salón inmediato convertido en sala de juego, muchos de los convidados tenían la lengua pesada andaban como sobre la cubierta de un buque sacudido por las olas.

La partida de «bacarrat» estuvo muy animada como sucede siempre entre jóvenes sobreescitados.

Hubo apuestas hasta de cien mil francos.

El combate no terminó hasta las cinco de la madrugada.

Mauricio, á quien la suerte favoreció, ganaba unos doce mil francos.

El conde Ivan se había sentado á la mesa de «bacarrat» al principio; pero aquella noche no le inspiraba mucho interés las sotas de oros y copas, y las abandonó, yendo á sentarse en un diván junto á Octavia, empezando una conversación que ella se guardó muy bien de interrumpir, y en la cual daba con maña la respuesta al ruso.

—¿Me permitis que os acompañe esta noche á vuestra casa?—preguntó Ivan cuando terminó la partida y por consiguiente iban á marcharse todos.

—No, hoy no, querido conde—repuso la hermosa coqueta con tono gracioso.

—¿Por qué?

—Porque es muy pronto.

—Entonces, ¿cuándo será?

—Mas tarde.

—Eso es muy vago... ¿Será pronto?

—Muy pronto, os lo prometo.

—¿Dónde volveré á veros?

—No lo sé.

—Pues bien, yo si lo sé... será esta noche mismo... aquí

Octavia iba á contestar.

El ruso no la dejó tiempo de hacerlo.

—Caballeros y señoras—dijo con aquel acento extranjero que daba á su palabra cierta originalidad,—mi amigo el vizconde d' Arfeuilles me ha hecho el honor de presentarme á todos esta noche, honor que le

agradeceré siempre... Acabamos de pasar juntos unas cuantas horas que me han parecido deliciosas, y que deseo vuelvan á repetirse... Des pues de haber sido un convidado, deseo ser el que convide, de modo que os suplico vengais esta noche á las ocho aquí mismo. Os advierto que una negativa me parecería un desaire.

Aquella negativa no era de temer.

La invitación del conde fué aceptada por aclamación espontánea.

Pusieronse las señoras los sombreros y los abrigos los caballeros Octavia se acercó á su amante y le dijo al oído:

—Iré á verte á las cinco...

—Comprendido—repuso Mauricio—¿No te acompaña el ruso á tu casa?

—No... Eso sería una torpeza para que se case conmigo.

—¿Quién te acompaña?

—Lamoureux es un buen sujeto y no compromete.

TEATRO MIÑON

Anoche dió su beneficio la simpática; gentil y genial primera tiple cómica, Purificación Alfambra.

Tanto en «Congreso feminista», como en «La trapería» y «El monaguillo» trabajó notablemente, cosechando aplausos de la concurrencia.

A todos extrañó que siendo la señorita Alfambra una de las que más gusta por su trabajo al público segoviano y que todas las noches es aplaudida como la que más, no se viera anoche favorecida con un lleno completo en la Sala.

Menudearon los regalos, siendo uno de los más espléndidos y práctico el del «Casino de la Unión».

Por lo demás, tanto la señora Mora y señoritas Cárcamo (P.) y Alfambra (C.) como los señores Soler, Moreno, Pamplona, Ledesma y Aceves, cumplieron admirablemente en sus respectivos papeles.

Mi enhorabuena á todos y en especial á la beneficiada, á la que deseo muchos triunfos en su carrera artística, muchos aplausos y en noche de beneficio más regalos que en el de ayer.

GONZALÍN.

**

FUNCIONES PARA MAÑANA

«LA CUNA DE JESÚS», «LA MALA SOMBRA» y «EL MONAGUILLO».

A las cinco en punto.

Instrucción pública

Presupuestos.—Los alcaldes de Caballar, Sauquillo, Villaverde de Iscar, Martín Muñoz de las Posadas, Sebúlcór y San Pedro de Gaillos, remiten los presupuestos de las escuelas de sus respectivos pueblos, para su aprobación por esta Junta.

Instancia.—D. Dolores Gutiérrez, esposa del maestro que fué de la Higuera don Gabriel Marinas, solicita la concesión de los haberes devengados por éste, en los 26 días del mes de Octubre que desempeñó dicha escuela y que no cobró por fallecimiento.

Escuelas de adultos.—Los maestros de Tejares y Encinas, comunican que desde 1.º del actual han dado principio las clases de adultos en las escuelas de su cargo.

Ternas.—El Alcalde de Caballar ha remitido las ternas para la renovación de la Junta local de Instrucción pública, de aquel pueblo.

Herido por un guarda

En la tarde última fué conducido á la Casa de Socorro, el joven de 13 años de edad, Manuel Cerezo Marín, domiciliado en el barrio de San Lorenzo.

Una vez reconocido resultó tener las siguientes heridas:

Una contusa circular como del diámetro de un perdigón, acompañada de un pequeño trombus situado en la parte derecha del frontal, sin poderle apreciar la existencia de proyectil alguno; otra de la misma forma y de dimensiones que sólo interesa la piel, situada en la región subclavicular izquierda; dos de igual naturaleza en la barba y otra algo más profunda en la parte anterior y tercio superior del muslo izquierdo, producidas con un arma de fuego por el guarda de la finca denominada «El Termino».

Las lesiones han sido calificadas de pronóstico reservado habiéndose dado cuenta del hecho al Juzgado.

El guarda autor de dichas heridas se llama Mariano García, y vive en dicha finca.

SUETOS

Hoy han pasado el día en Segovia los diputados provinciales por Santa María de Nieva, don Higinio Arribas y don Atilano Esteban.

El señor Arribas viene con objeto de informar á la Comisión provincial del resultado de la Asamblea de Bar-

celona y el señor Esteban para presidir la sesión de la Comisión provincial.

En los Carmelitas

Hoy se ha celebrado en la iglesia de los PP. Carmelitas Descalzos, los solemnes cultos que anualmente dedica esta colectividad á San Juan de la Cruz.

Tanto en la misa y demás actos religiosos de la mañana como en los de esta tarde se han visto congregados en aquella iglesia gran número de fieles.

Comisión mixta de reclutamiento

Hoy ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento, para verificar un sorteo de centésimas entre varios pueblos á los cuales correspondía completar el número de décimas, en el cupo de mozos señalado á la provincia.

Toma de posesión

Se ha posesionado del cargo de Contador de fondos provinciales, el que fué recientemente nombrado por la Diputación, don Quintín Núñez, cesando como consecuencia en el de jefe de la sección de cuentas municipales que desempeñaba y de cuya vacante se ha dado cuenta al señor Gobernador civil de la provincia.

«La Gondola Azul»

A las nueve de la noche, dará mañana una velada teatral la sociedad «La Gondola Azul», poniendo en escena dos aplaudidas obras, terminando la fiesta con dos horas de baile.

Dice un periódico:

«La Guardia civil ha descubierto el negocio explotado en Málaga por tres socios, los cuales se dedicaban á envenenar ganado de cerda, para después comprar á sus dueños los animales muertos á muy bajo precio y venderlos en el mercado.

Los criminales han ingresado en la cárcel».

Casa de Socorro

Valentín del Barrio, de 14 años de edad fué curado en la mañana de hoy en este centro benéfico, de una pequeña herida que se produjo al descargar un cántaro de una caballería mayor.

Un banquete

Ayer obsequió el Ayuntamiento con un almuerzo al Inspector general de prisiones señor Cadalso.

La Corporación estuvo representada por los señores Alcalde y primer teniente Alcalde.

El «menú» fué servido por el Hotel Europeo é hizo honor á la fama bien ganada de que disfruta tan acreditado establecimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á nuestro buen amigo don Mariano Blanco, el cual se encuentra en esta para asuntos particulares.

Traslados en Hacienda

Nuestro querido amigo don Anselmo Entero, oficial 4.º de Hacienda pública, ha sido trasladado de la Dirección de lo Contencioso á cobrador de alcoholes de esta provincia.

—Don Carlos Morales, oficial 4.º de la Intervención de Hacienda de Navarra, ha sido trasladado á la Administración de Hacienda de esta Provincia.

Boda

Esta tarde á las cuatro han contraído matrimonio en la iglesia de San Miguel, los conocidos jóvenes de esta capital Alejandro González y Felicitá Saez.

Han apadrinado á los contrayentes el procurador de estos Tribunales don Juan González, hermano del novio y la hermana de la novia.

Han sido mozos de boda el Oficial de la fiscalía de esta Audiencia don Pablo Antón y la simpática joven Aurora Sacristán.

Después de la ceremonia han sido espléndidamente obsequiados los numerosos invitados que han concurrido al acto.

Los novios, á los que deseamos una luna de miel interminable, saldrán esta noche en el rápido para Madrid, donde pasarán unos días.

Visita

Esta mañana ha sido girada por el Tribunal de la Audiencia y Juzgado instructor, la reglamentaria visita de cárcel.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Juzgado municipal

Registro civil

Se ha inscripto en el día de hoy la defunción de María Palomino Martín, de 77 años, viuda.

Licencias

Se han expedido hoy por este Gobierno civil, seis licencias de caza y una de galgo.

QUIEN DA LO QUE SE PIENSA DA LO QUE SE HABLA

PEREZ GALDOS, «Prim», de los Episodios nacionales; 2 pesetas.

DELEDDA, «Cenizas», (novelista del siglo XX); 3 id.

BRAEMÉ, «El secreto de Lady Muriel»; 1 id.

GROSSE, «Los comienzos del arte», dos tomos; 2'50 id.

GARZÓN, «Jean Orth», 3 id.

MIGUEL DE VAL, «Los Novelistas en el teatro, tentativas dramáticas de doña Emilia Pardo Bazán»; 3'50 id.

WARD, «Compendio de Sociología»; 3'50 id.

RECIBOS TALONARIOS para dar participaciones en LOTERÍA, impresos con fondo de colores, imposibles de falsificar, hay tres modelos en buen papel.

«VIEJAS CASAS INGLESAS», número extraordinario de la revista inglesa «THE STUDIO»; 9'50 id.

Todas las obras que se reciben se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Música

Mañana, de tres á cinco de la tarde, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón.

Primera parte

Des Gavroches, marcha militar.—Allier.

Pinto Frégoli, vals boston.—González.

Bohemios, intermedio.—Vives.

Segunda parte

Potpurri de Aires asturianos.—V. Sáenz.

Los chicos de la Escuela, número 1 y 2.—T. y Valverde.

Francais, marcha y canto patriótico.—Bermolín y Puget.

Núm. 3.

D. Valentín Ayza,

Dr. en Medicina y Cirujía. Médico del Instituto Rubio. Médico de la Cruz Roja y de la Beneficencia municipal de Madrid.

Certifico: Que habiendo ensayado varias veces el Elixir Vida Estomacal, del doctor Sacristán, en enfermos atacados de gastritis rebeldes, he obtenido la completa curación antes de terminar el tercer frasco.

Lo cual tengo el gusto de participar al autor para que de ello haga el uso que juzgue conveniente.—Doctor Ayza.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente: Trigo, á 38 y 39 1/2 reales fanega; Cebada, de 22 á 22 id. id.; Centeno de 26 á 27 id. id.; Algarrobas á 39 id. id.

AR. VALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 39'50 reales las 94 libras castellanas; Centeno, 25'50 á 26 id.; Cebada, á 21 id.; Algarrobas, 28 á 29 id.; Cálculase la entrada de trigo en 1500 fanegas. Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 37'50 reales las 94 libras; Cebada, á 19 reales fanega. Tendencia del mercado sostenida. Entraron 300 fanegas de trigo.

BARCELONA

Se vendió trigo ó Salamanca á 38'50 reales.

Han llegado 45 vagones de trigo.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 39'50 reales las 94 libras.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 40 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 22 reales.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza á 39'25 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 150 fanegas de trigo, que se pagaron á 39'75 reales las 94 libras.

Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 26'00 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 38'50 reales, fanega.

Centeno, á 23.

Cebada á 22'50.

Avena á 14'50.

Vinos tintos de mucha grana á 12 reales cántaro clarete fino á 13.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

3 tarde.

Almuerzo

Esta mañana se ha verificado en casa del general López Domínguez, el almuerzo con que dicho señor ha obsequiado á los ministros y otros significados personajes para celebrar el 77 aniversario de su natalicio.

Entre los concurrentes al almuerzo se encontraban los señores Montero Ríos, Moret y Canalejas.

Terminado el almuerzo, se habló de política, suponiéndose que haya quedado trazado el plan de Gobierno que han de desarrollar los liberales, ante la actitud adoptada por los elementos conservadores.

Reunión

Mañana por la tarde obsequiará el general López Domínguez cen un «lunch» á los diputados y senadores de la mayoría.

A este acto, que se verificará en la Presidencia, se le atribuye gran importancia política.

De Tánger

Las noticias que de la cuestión marroquí se reciben, afirman que el conflicto se agrava por momentos.

Se sabe que el Raisuli, por medio de su lugarteniente, se ha puesto en comunicación con los moros montañeses, á los cuales ha hecho un llamamiento.

Con la anexión de los montañeses á las fuerzas del Raisuli, estas serán de gran importancia, y ante la idea de un ataque á la plaza, los habitantes de Tánger se muestran alarmadísimos.

Plan Franco-español

Telegramas particulares de París, dicen que ayer quedaron cambiadas por los Gobiernos francés y español, las notas acordando el plan que desarrollarán las fuerzas enviadas á Marruecos, si el caso llegase de utilizar sus servicios.

El propósito de ambos Gobiernos, es que las tropas desembarquen en Tánger impidiendo las tropelías que pudiera intentar el Raisuli si se le unen los moros montañeses.

Entre tanto las escuadras permanecerán en aquellas aguas.

Congreso

A la hora fijada ha dado comienzo la sesión en esta Cámara.

El Sr. B. Romero ha usado de la palabra para interpelar al Gobierno sobre los acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras.

Después se ha suscitado un ruidoso incidente motivado por el señor Lerroux.

Este diputado pidió la palabra para ocuparse de la expulsión de elementos republicanos, de la Cámara portuguesa.

Las palabras del señor Lerroux eran descompuestas y fué llamado al orden por el Presidente señor Canalejas, quien le hizo saber la obligación en que se hallan los diputados, de respetar las Cámaras extranjeras.

Sin embargo, el diputado republicano, continuó cargando contra los Parlamentos extranjeros, censurando grandemente la Duma, y pronunciando párrafos en extremo revolucionarios que han originado un regular escándalo.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'35
Amortizable al 5 por 100... 99 95
Acciones del Banco..... 440'00
Acciones de Tabacos..... 397'50

CAMBIOS

París á la vista..... 9'55
Londres á la vista..... 27'67

G. Cano.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Tet. Coronel del Regimiento de Sitio don Ramón Rexach.
Hospital y provisiones tercero capitán del mismo.
Vigilancia los cuerpos de la guarnición

Corrales

ORDINARIO

DE MADRID A SEGOVIA Y VICEVERSA

SEGOVIA: salida, 10 noche. Plaza Mayor, Dámaso Bermejo, Tienda de Vinos.

MADRID: salida, 1'45 tarde. Callejón de Preciados, núm. 2, Tienda de Vinos de Pedro Lobato.

Todos los días

Subasta

Hasta el día diez de Diciembre próximo y hora de las doce y media, se admitirán pliegos en la Notaría de don Benigno Obdulio García, calle Ancha, 3, de esta capital, para el remate de treinta y cuatro fincas rústicas, sitas en término de Escarabajosa de Cabezas y siete radicantes en Marazoleja.

De la procedencia de referidos predios y condiciones de la subasta informarán en dicha Notaría.

Ama de cria

Se ofrece en Torreiglesias, casada, para criar en su casa.

Leche de dos meses.

Bernabé Gil, en dicho pueblo, dará razón.

ALQUILER

Se alquila ó compra una caja para transporte de un piano.
San Francisco, 58, 2.º

IMP. DE EL ADELANTADO.

SECCION DE ANUNCIOS

Señoras y caballeros

Altas novedades en Segovia

No dejes de visitar el conocido y acreditado **Comercio de Tejidos de Carlos Tablada**, que tiene establecido en la CALLE DE CERVANTES, núm. 38 (antes Real del Carmen.)

TODO VERDAD

Lanas alta novedad, propias de temporada, gran surtido, á 60 céntimos vara. Lanas fantasía, últimos gustos de París (5/4 de ancho), á 1, 1.50, 1.75, 2, 2.50 y 3 pesetas vara. Pañetes para trajes de señora, todos los colores, desde 1.25 pesetas vara. Lo más moderno en paños para abrigos de señora, muy buenos y baratos. Gran surtido en mantones, desde 3 á 25 pesetas; (de dos caras desde 5 pesetas). El diluvio en toquillas y chales afelpados y en ganchillo. Toquillas muy grandes á 2 pesetas. Chalecos de estambre para hombre desde 2 á 20 pesetas. Mantas de viaje y tapabocas, un gran surtido, desde 75 céntimos á 50 pesetas. Yutes para portier 6/4 de ancho, desde 3 reales. Cordelillo para esterar, muy bueno, á 3 reales vara. Inmenso surtido en franelas para vestidos y camisas, desde real y medio vara. Piqué riquísimos y franelos afelpados (gustos preciosos), á 1 peseta vara. Gran surtido en géneros de punto, para señora, caballero y niño; especialidad en punto inglés. Pantalones de punto para niño, desde 60 céntimos.

Especialidad en retores y géneros blancos, todos de marcas acreditadas, á precios baratísimos. Completos equipos para novias, á las que se las hace un buen regalo, después de llevar los géneros buenos y baratos.

Gran surtido en mantones de Manila

No dejes de visitar esta casa, que encontrareis todo lo que deseis, á precios sin competencia.

NOTA. Después de llevar los géneros en condiciones ventajosas, esta casa abona el 3 por 100 de todas las compras que se efectúen en dicho establecimiento.

La antigua casa de Sastrería y Camisería

Serrano Hermano,

participa á sus favorecedores y público, que ha recibido grandes surtidos en géneros, lo mismo en Sastrería que en Camisería, donde encontrará grandes ventajas por sus precios económicos.

En géneros de punto como en todos los artículos, los precios serán de almacén.

Visita esta casa y os convencereis de la bondad del género, como de sus precios.

Serrano Hermano

Isabel la Católica, números 1 y 3

(Esquina á la Plaza Mayor)
SEGOVIA



ALLCOCK'S PLASTERS

PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastros de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados, pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opió, ni veneno de ninguna especie.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIBACH & CA., Barcelona.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia, la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V...

...en todas las Farmacias

IMPORTANTÍSIMO

Gran derroche de calzado

No comprar ningún calzado sin visitar antes la zapatería «LA ESPAÑOLA».

No olvidéis lo que os dicen; tenedlo siempre presente: allí no pagais local ni tampoco dependientes.



JARABE Y PASTA DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

6 duros semanales

puéden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BÚSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA.

Sombrerería y Zapatería DE **CLAUDIO MORENO,** Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, totera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pidanse circulares.
Dorta Op y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.



EMULSIÓN NADAL

Única con 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato á hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dros. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Langglin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimenticia, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Almacén de Trapos

Ramón Serveró é Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Precios que rigen en los trapos:

Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trajo de punto, á 40 pesetas id.; id.; paño desforrado, á 23 pesetas id.; id.; estopa, á 19 pesetas id.; id.; indianas envueltas, á 5 pesetas id.; id.; alpargatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas id.; id.; idem de yute, á 2 pesetas id.; id.; antes de vaca y carnero, grandes, á 17 id. id.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid.

Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

Ramón Serveró é Hijo

Cañuelos, 20

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{ia}

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútic y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.